



La presidenta de las Cortes, Silvia Clemente, junto a los miembros de la comisión. NACHO GALLEGO

# Medalla de Oro a la Universidad de Salamanca, que llega a los 800 años

◆ Las Cortes proponen también a Marcelino Camacho y las Víctimas del Franquismo

EFE | VALLADOLID

■ La Universidad de Salamanca, que este año cumple ocho siglos de vida, fue ayer propuesta para recibir la Medalla de Oro de las Cortes de Castilla y León, según ha planteado de forma mayoritaria la comisión que asesora estas concesiones.

Al término de la comisión que propone las concesiones de la máxima distinción de las Cortes regionales, la presidenta de la Cámara, Silvia Clemente, ha detallado que no es una decisión firme ya que debe pasar antes por la Mesa del parlamento autonómico. La comisión de asesoramiento la integran la mesa de las Cortes y anteriores premiados, en este caso la Academia Básica del Aire de León y representantes de emigrantes de la Comunidad, que ha postulado a la Usal como principal candidata a este reconocimiento.

## Fundada por Alfonso IX de León

Fundada en 1218 por el monarca Alfonso IX de León y únicamente superada en antigüedad por la ya desaparecida Universidad de Palencia, entonces centro de enseñanza superior de la España cristiana, la Universidad de Salamanca fue la primera institución educativa de Europa en obtener el título de Universidad. Los tres edificios históricos de esta Universidad se encuentran en la plaza conocida como Patio de las Escuelas, en el centro de la ciudad, y que pisaron ilustres pensadores como Fernando de Rojas, Hernán Cortés, Bartolomé de las Casas, Góngora, Miguel de Unamuno, Adolfo Suárez o Fray Luis de León.

Sin embargo, no será hasta la reunión de la mesa de las Cortes de finales de esta semana cuando los grupos parlamentarios voten finalmente y den a conocer al premiado. Además de la Universidad de Salamanca, en la reunión de hoy ha habido otras dos propuestas, la defendida por IU-Equo, al político y sindicalista Marcelino Camacho, y la de las Víctimas del Franquismo, que ha defendido el grupo parlamentario de Podemos.

De este modo, aunque la decisión no se ha tomado de manera firme, la mesa de las Cortes tendrá «muy en cuenta» la propuesta de esta comisión de otorgar la «máxima distinción» de las Cortes a la Universidad de Salamanca, una institución donde «todos sus méritos son incomparables», ha manifestado Clemente.

Tal y como argumenta la presidenta de las Cortes, los argu-

mentos para entregar esta Medalla de Oro a la Universidad de Salamanca son «muchos y evidentes», empezando por el hecho de que este 2018 la USAL cumple 800 años de vida como «un centro de saber con prestigio universal». Por sus aulas, ha recordado Clemente, han pasado «ilustres pensadores», tanto de Castilla y León como del panorama nacional, que han elevado el prestigio de la Institución, que además es un «centro de referencia» de la lengua castellana, como así lo reconoció el propio Instituto Cervantes.

Asimismo, otros «motivos de peso» que esta comisión de asesoramiento ha puesto sobre la mesa para defender la candidatura de la Universidad de Salamanca son las relaciones que la institución mantiene con la mayoría de las universidades en Iberoamérica.